

クラス道徳

「さよなら、ホストファミリー」

あらすじ

英語を得意としている知帆は、市の海外派遣生としてニュージーランドを訪れ、ホストファミリーのソニアとも楽しく話せていました。しかし、ソニアから「日本人の働きすぎについて、どう思う？」と、予期しない質問を受け、日本人の在り方などについて深く考えたことのない知帆は、うまく説明ができません。ソニアは、ニュージーランドの歴史やマオリの文化、政治の在り方について生き生きと話してくれました。

しかし、知帆は以前すばらしいと思った日本のお寺のことについてさえよく知りません。英会話を勉強してきた準備は万全だと思っていましたが、肝心の話の内容に困ったのです。知帆は、ソニアと自分の考えるコミュニケーションの違いがわかってきました。2週間後のさよならパーティーの日。知帆はソニアに「あなたのおかげで自分の国のことを真剣に考えることができた」と話すのでした。

いざ、日本のことを話そうとすると、何を話したらいいのか、思いつかなかった。



私、あなたの国のことを
たくさん知りたいのよ。

自分の国のよいところは？

2週間のホームステイで知帆が
得たものとは、何だろう？

- ・自分の国の歴史や文化を知りたいという気持ち
- ・「自分の国」が日本だという意識
- ・日本のよさ
- ・英語を話すことだけでなく、話す内容も大切だということ



日本人に日本を

もっと知ってもらいたいと思っています。

知らないことは、

過度のうめぼれや卑下を生みます。

世界を目指すには、

まず日本を、そして己れを知ることではないでしょうか。

(狂言師 野村萬齋)

<みんなの感想>

- 日本は平和やし、安全な国だと思う。ソニアは自分より日本のことを知っていて、もっと勉強しなければダメだとわかってよかったと思う。英語だけが必要ではないことがわかった。(Mさん)
- 日本の文化を日本人は大切にしているけど、実際そのことについて知らない人が多い。でも、外国人はそういう文化(日本の文化)は日本人の誰でも知っていると思っている。だからこそ、もっと文化について学ぶべき。(Aさん)
- もし、私が海外へ行っても、自分の国の文化は話せないかなと思いました。自分の国のことって、知っているようで、全然知らないと思った。(Tさん)
- 自分も知帆と同じように、知らんことがいっぱいあると思った。(Kさん)
- 今日の授業で、もっと日本について知ろうと思った。また、日本のよさを伝えていくには、日本に住む自分たちがもっと日本について知るべきだと思った。(Iくん)
- 私も知帆さんと一緒に、「なんで、お箸を使うのか?」と言われても答えられないと思う。自分の国のことをもっと知りたいし、他の国のことについて、もっと知りたくなりました。国のことを知ることで、いろんなことを知ることができると思いました。(Nさん)
- 今日の授業で、日本のことをもっと学ばなければいけないと思った。たぶん、自分も急に日本の文化や歴史のことを聞かれると、知帆みたいに困り、黙ってしまうと思う。だから、今から、もっと文化の事を学び、いつ聞かれてもいいようにしたい。(Sさん)
- いざ、「日本のことについて教えて」と言われてもなかなか答えられない。何も考えずに当たり前前に暮らしているから。でも、今日の道徳でいつでも自分の国の良い所や文化を言えるようにたくさんを知りたい。(Uくん)
- 日本の歴史や文化が大切にされてきて、これからも大切にしていけないとダメなんだなと思いました。僕は和風な感じが好きなのに、あまり深く知らないから知りたいなと思いました。コミュニケーションは自分の思ったことをちゃんと相手に伝えて、相手のことをちゃんと考えてあげることだと思いました。(Nくん)
- コミュニケーションって難しいと思いました。知帆とソニアでコミュニケーションの考え方が違ったりするけど、ソニアの話していることから、自分の国のことをたくさん知ることは大切だと思った。(Uさん)
- 何事も得意な事だけをするのではなく、苦手なことも努力すれば何とかできるということがわかった。自分の身の周りにあるものでも、意外と知らないこともあるから、しっかりと知って他の人たちにも自慢できるようにしないといけないと思った。(Kくん)
- 今日の学習をして、海外に行ったとしても、英語が重要だけど、写真などで、文化を紹介するのもコミュニケーションの一つだなと思いました。(Kくん)
- 自分の国や他の国の文化や行事などを理解して、日本の文化に誇りをもっていきたいと思った。(Hくん)
- 自分の国の文化なんて考えたことなかったけど、この話を聞いて、そういえば何でだろう…と思いました。知帆はこれからいろいろなことを学ばないといけないと思いました。(Yくん)
- 自分の国に興味もてて、生き生きと話すソニアはすごいと思った。他の国のことが知りたいのなら、まずは自分の国のことを知ることが大切だと思った。
- ただ、楽しく話すだけでなく、相手の国のことを知って、自分の国の当たり前の文化のことも相手に教えてあげようとする気持ちが大事だと思った。(Nさん)